

## Georges ROUBY



Début septembre nous vous avons informé du décès de Georges Rouby.

Son enterrement a eu lieu le 11 septembre 2018 dans sa ville d'Herblay.

Permettez-moi de dire quelques mots au sujet de cet adhérent qui, malgré son grand âge, était toujours présent aux assemblées générales de notre association.

En fait, de par son âge, il était né en 1924, mais aussi de par son ancienneté dans le groupe, c'était le doyen de notre association. Il l'avait rejointe dès sa création en 2009 alors qu'il avait quitté le groupe vingt-quatre ans plus tôt...

C'est dire son attachement à ses collègues et à celui qui fut en définitive son quasi seul employeur.

En effet à 23 ans, jeune comptable il est entré en 1947 à la Banque des Sociétés Coopératives Ouvrières de Production. Elle ne disposait alors que de quelques salariés et d'une seule agence/siège sise rue du Renard.

Sa tâche initiale dans cet établissement de moins de 50 salariés était de remplacer un chef comptable de 72 ans et d'y implanter la mécanographie. Il en gardait, je peux en attester, un souvenir ému.

Vingt-trois ans plus tard, Georges Rouby et bon nombre de ses collègues ont pu conserver leur emploi grâce à la reprise et la transformation de leur

banque en Banque Française de Crédit Coopératif (BFCC) sous l'égide de la Caisse Centrale de Crédit Coopératif. Georges Rouby va œuvrer 15ans dans la nouvelle banque désormais ouverte à d'autres formes de coopératives et aux associations. Il en a été sans conteste une de ces figures marquantes et ce dans un contexte de vive expansion.

Mais plutôt que d'insister sur le déroulement de sa longue carrière et sa fidélité à son employeur, permettez-moi de mettre en exergue quelques faits à mes yeux très significatifs.

Il n'y a pas si longtemps quelques-uns de ses ex collaborateurs et collaboratrices ont pris l'initiative de se réunir autour de lui. N'est-ce pas le signe de l'aura qu'il avait auprès de ses anciens collaborateurs.

A l'église, lors de la cérémonie funèbre, en écoutant les propos du maire d'Herblay et des anciens combattants, ceux qui n'en avaient pas connaissance ont pu découvrir une petite partie de son passé de résistant. Alors que Georges Rouby n'était pas avare de petites histoires qu'il avait eues à connaître au cours de sa longue carrière, il avait tenu à rester discret sur son passé de résistant. Pour ma part, à la recherche de son témoignage sur l'histoire de la Banque, c'est en tombant chez lui sur une photo que j'avais réussi à lui faire renoncer à son humilité et obtenir des précisions sur sa façon d'échapper au STO, sur son réseau d'appartenance et sur sa participation à la libération d'Herblay.

En effet, malgré sa belle carrière, il n'y a jamais eu de sa part une volonté de se mettre en avant. Par contre je puis attester personnellement de sa grande disponibilité qui a permis à beaucoup d'entre nous de profiter de son expérience, des informations de qualité qu'il savait recueillir et partager et de sa prudence qui fait souvent très bon ménage avec la formation de comptable qui était la sienne.

Enfin je ne voudrais pas terminer sans me remémorer une attitude que Georges Rouby savait distiller autour de lui, la bonne humeur d'un homme amateur d'une bonne et belle vie.

Meilleurs souvenirs.

Jacques Miet